



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



**Viernes, 05 de enero 2024**  
**Día del Periodista Ecuatoriano**

## MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

### @DefensaEc

Compromiso, patriotismo y decisión. Las @FFAAECUADOR, en apoyo permanente a nuestros hermanos de San Marcos, ahora y siempre junto al pueblo.

[Ver más](#)



### @DefensaEc

El Ministerio de Defensa Nacional, rinde un homenaje a hombres y mujeres quienes con vocación, profesionalismo y responsabilidad informan a la sociedad.

[Ver más](#)



### @MuseosDefensaEC

¿Sabías que Eugenio Espejo fue una figura de la Ilustración hispanoamericana? Conoce más sobre su vocación, ideas y activismo periodístico en el #CineCultural del Museo #CasaDeSucre. [Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

### Deslizamiento en Tulcán: dos fallecidos y al menos ocho familias evacuadas. Primicias

El informe de la Secretaría de Gestión de Riesgos también señala que hay cinco heridos, dos viviendas destruidas y ocho familias evacuadas de la zona. A la emergencia acudió personal de la Unidad de Gestión de Riesgos de Tulcán, del Ministerio de Salud Pública, de la Policía Nacional y las Fuerzas Armadas para la atención de las personas afectadas y levantamiento de información. [Ver más](#)



### Comisión que investiga asesinato de Fernando Villavicencio aprobó cronograma de comparecencias. La Hora

Los primeros que serán convocados a esta mesa legislativa son el exministro del Interior, Juan Zapata; el excomandante de la Policía, Fausto Salinas; el expresidente Guillermo Lasso; además, un delegado del Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores (SNAI); del ministerio de Defensa Nacional, del Centro de Inteligencia Estratégica (CIES), y del Consejo Nacional Electoral (CNE). [Ver más](#)



### Militares refuerzan seguridad en el 'Jardín de Los Ríos'. La Hora

El cantón Valencia, también conocido como el 'Jardín de Los Ríos', ya es patrullado por miembros de las Fuerzas Armadas. Esta medida se toma en respuesta a los múltiples incidentes violentos que han ocurrido en este territorio fluminense, que cuenta con cerca de 57 mil habitantes. Las operaciones de control se llevan a cabo en coordinación con la Policía Nacional, mediante recorridos en sectores y barrios considerados peligrosos. Edison Valencia, gobernador de la provincia de Los Ríos, destacó esta iniciativa durante su visita al cantón, subrayando la importancia de garantizar la seguridad en la región. [Ver más](#)



### Primera pregunta busca apoyo popular a las acciones de las FF.AA. contra la delincuencia. La Hora

La primera pregunta de la consulta popular presentada por el presidente de la República, Daniel Noboa, tendría como objetivo acompañar con el apoyo popular las reformas y acciones de las FF.AA. para el combate de la delincuencia y el crimen organizado nacional y transnacional. El cuestionamiento a los ciudadanos reza: "¿Está usted de acuerdo con que las Fuerzas Armadas inicien acciones para prevenir y erradicar la actividad de organizaciones criminales trasnacionales que operan dentro y fuera del territorio nacional, conforme el Anexo de la pregunta 1?". [Ver más](#)





MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



## Viernes, 05 de enero 2024 Día del Periodista Ecuatoriano

### **Policía Nacional captura a Colón Pico, quien trató de asesinar a la fiscal Diana Salazar. La Hora**

La ministra de Interior y de Gobierno, Mónica Palencia, anunció la captura de Colón Pico, uno de los implicados en tratar de asesinar a la fiscal Diana Salazar. Este 5 de enero de 2023, La ministra de Interior y de Gobierno, Mónica Palencia, anunció la captura de uno de los implicados en tratar de asesinar a la fiscal Diana Salazar. Aunque Palencia no dio detalles, de la identidad del hombre, el 3 de enero de 2023, Salazar apuntó contra el delincuente Colón Pico, conocido en Quito por manejar una red de sicarios desde los años 90's. Desde el Gobierno se confirmó que él es el capturado. [Ver más](#)



### **Negar beneficios penitenciarios a sentenciados por doce delitos, como la extorsión, financiamiento del terrorismo y el testaferrismo, propone Daniel Noboa en la pregunta 5 de la consulta popular. El Universo**

Restringir el acceso a beneficios penitenciarios, como el régimen semiabierto o la libertad condicional, para sentenciados de una docena de delitos y que cumplan la totalidad de sus penas en las cárceles es lo que se plantea en la quinta pregunta de la propuesta de consulta popular que envió el presidente Daniel Noboa a la Corte Constitucional (CC). Expertos del derecho penal coinciden en que, desde el punto de vista jurídico, bastaba con enviar a la Asamblea Nacional un proyecto de reformas al Código Orgánico Integral Penal (COIP) para sumar otros delitos y no realizar una consulta popular previa, que implica el gasto de recursos del Estado, y que consideran es más bien una búsqueda de respaldo popular del mandatario. [Ver más](#)



### **Caso Metástasis: La política, un terreno fácil y al alcance del narcotráfico. Expreso**

Un vínculo cada vez más visible. La política y el narcotráfico son dos terrenos que, según desvelan los chats de Leandro Norero en el caso Metástasis, no funcionan por separado, sino que se han ido entrelazando con el paso de los años. Muestra de aquello consta en una conversación entre el capo del narcotráfico Leandro Norero y Global Pax (identificado por la Fiscalía General del Estado como Cristian Romero, uno de los abogados del Patrón), del 6 de junio de 2022. Según el Patrón, su relación con el expresidente se limitó al proceso de paz entre pandillas liderado por el gobierno de Correa. "Jajaja ese man solo me buscaba por números. Manejo full gente en la calle y en las cárceles y esos son votos", acotó Norero, quien jugaba con la idea de participar en política. [Ver más](#)



### **Reunión del Cosepe arranca en Guayaquil con la 'plana mayor' del Estado. Primicias**

En el edificio de la Gobernación del Guayas (centro de Guayaquil), este 4 de enero, se realiza una sesión del Consejo de Seguridad Pública (Cosepe), convocada de urgencia por el presidente Daniel Noboa, la noche anterior, y a la que no fue invitado el alcalde de la ciudad, Aquiles Álvarez. Según dijo Noboa, horas antes del encuentro, Álvarez no fue invitado porque "estas reuniones son reservadas". A la cita asisten las principales autoridades de las tres funciones del Estado, Ejecutivo, Legislativo y Judicial; al igual que varios miembros del gabinete ministerial, como los titulares de las Carteras de Gobierno, Economía, Defensa y Relaciones Exteriores. [Ver más](#)



### **Los Lobos: en el radar de Fiscalía por atentados y sicaratos de 'alto nivel' Primicias**

En la trama revelada por la fiscal sobre el atentado que se estaría preparando en su contra se mezclan sicarios, narcotraficantes, abogados y hasta un fiscal provincial. En el medio, aparece la banda de Los Lobos, cuyos ataques a personajes de alto nivel no son nuevos. El 5 de mayo de 2022, Víctor Hugo Alcívar, fiscal de Santo Domingo, fue víctima de un atentado. Un grupo de sicarios a bordo de una camioneta lo interceptaron y soltaron una ráfaga de disparos contra su vehículo. [Ver más](#)



### **La primera megacárcel del gobierno de Daniel Noboa se levantará en Pastaza y construcción tomaría 10 meses. El Universo**

El tema carcelario es uno de los primeros puntos por tratar en el Consejo de Seguridad Pública y de Estado (Cosepe), que desde el mediodía de este jueves, 4 de enero, se reúne en la Gobernación del Guayas con la presencia de algunos ministros. Mónica Palencia, ministra de Gobierno y encargada del Ministerio del Interior, reveló que están alistando los detalles de la colocación de la primera piedra para la construcción de la primera de las cárceles de máxima seguridad que ha anunciado el presidente Daniel Noboa. [Ver más](#)





MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



**Viernes, 05 de enero 2024**  
**Día del Periodista Ecuatoriano**

## **Dos presuntos delincuentes, uno de ellos un menor de edad, heridos en Guayaquil. Primicias**

Durante sendos operativos en las calles de Guayaquil, donde el Gobierno realizó un consejo de seguridad este jueves, la Policía detuvo a tres presuntos delincuentes, y dos de ellos resultaron heridos. Al momento, ambos se recuperan en hospitales, bajo la custodia de los uniformados. Uno de los hechos ocurrió la noche del 3 de enero en Miraflores, norte de la ciudad, cuando comensales salían de un restaurante de mariscos, y fueron interceptados por varios sujetos armados a bordo de un auto y una moto. [Ver más](#)



## **En Durán se pagan cuatro tasas con el impuesto predial: Municipio suma seguridad privada para proteger a asistentes y trabajadores. El Universo**

Daniel, residente de la urbanización Ferroviaria, acudió a pagar su impuesto predial al Municipio de Durán. Él por ser adulto mayor, en condición de vulnerabilidad, fue exonerado de pagar el rubro del predio urbano, sin embargo, entre cuatro tasas él debía cancelar. \$ 35. El rubro mayor fue el de la tasa de Contribuciones Especiales de Mejoras (CEM) que le salió en \$ 22, más la tasa de emisión, \$ 3; la tasa de Cuerpo de Bomberos y tasa de servicio y seguridad en \$10. [Ver más](#)



## **Chofer de camioneta llevaba 174 paquetes de marihuana y 16 fundas de base de cocaína en la cajuela de su carro. El Universo**

Agentes de la Unidad de Antinarcóticos le seguían la pista a Robinson E., de 43 años, a quien lograron detener la mañana de este jueves, 4 de enero, en el recinto Cuatro Mangas del cantón Buena Fe. El hombre transportaba sacos de yute en la cajuela de un vehículo de alta gama. Allí se hallaron 174 bloques de marihuana y 16 fundas que contenían pasta base de cocaína granulada, según se informó. El conductor fue aprehendido. [Ver más](#)



## **¡No!, ¡por qué a mi papá!: adulto mayor fue baleado en la avenida 25 de Julio, sur de Guayaquil. El Universo**

Walter Martínez Muñoz, de 66 años, fue baleado por sicarios la mañana de este jueves, 4 de diciembre, en la avenida 25 de Julio, a la altura de la cooperativa Nueva Guayaquil, en el sur de Guayaquil. El ECU911 registró la alerta de persona fallecida a las 11:56. En el 2023 se cometieron 260 muertes violentas en Quito, la cifra equivale a un aumento del 39 % con relación al 2022. Según testigos, la víctima residía en el sector y había salido un momento de su vivienda, cuando fue sorprendida por sicarios que le dispararon por siete ocasiones. [Ver más](#)



## **"El Alcalde se va a poner 'bravo'", dice Noboa sobre ausencia de Alvarez en reunión del Cosepe. Primicias**

Este 4 de enero, el presidente Daniel Noboa mantendrá una reunión del Consejo de Seguridad Pública (Cosepe) en Guayaquil, una de las 10 ciudades más violentas del mundo y con un alto índice delincriminal en Ecuador. A la cita, que se realiza en la Gobernación del Guayas, asistirán los principales funcionarios del área de seguridad del Gobierno, para analizar el avance del Plan Fénix, entre otras estrategias, adelantó el presidente Noboa en un enlace radial. [Ver más](#)



## **Aquiles Alvarez, sobre problemas de seguridad: 'Desde nuestro aparataje municipal vamos a colaborar siempre con el Gobierno'. El Universo**

El alcalde de Guayaquil, Aquiles Alvarez, enfatizó que el cabildo porteño sigue presto a colaborar en la luchar contra la inseguridad y brindar su apoyo a la gestión gubernamental en esa materia. Entre las prioridades de seguridad, aunque el tema es competencia gubernamental, Alvarez dijo que desde Segura EP continúan las labores de mitigar la delincuencia común y además siguen en reuniones con autoridades estatales. Especificó que se ha trabajado "humildemente" y con "sencillez" en acercamientos hacia los representantes de Gobierno. En esa línea han mantenido dos reuniones: con la ministra de Gobierno y encargada del Interior, Mónica Palencia, y además con el viceministro de Gobierno, Lyonel Calderón; así también, una tercera cita de Segura EP con delegados por los ministros. [Ver más](#)



## **Rescatan a taxista por el que pedían \$ 5.000 en Esmeraldas. El Universo**

La Policía detuvo en Esmeraldas a una persona presuntamente implicada en el secuestro de un taxista informal. Uniformados relataron que inicialmente un sujeto pidió una carrera al conductor de un taxi informal en la terminal de la ciudad de Esmeraldas. El hombre le indicó al chofer que quería dirigirse al sector de El Salto. [Ver más](#)





MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



## Viernes, 05 de enero 2024 Día del Periodista Ecuatoriano

<p><b>@FFAAECUADOR</b> <b>#Esmeraldas</b> Un sujeto fue aprehendido durante una operación militar de control de armas, en el sector Puerto Limón, en su poder se decomisó: 9 municiones, 1 alimentadora, 1 chaleco antibalas, 2 radios tipo Motorola y 23 gramos de sustancias sujetas a fiscalización. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> <b>#EIOr</b> Realizando operaciones militares en Puerto Bolívar en los sectores Estero de Huayla y Dos Bocas, dos sujetos fueron aprehendidos, en su poder se decomisó: 2 motores fuera de borda, 36 gls. de combustible y 2 dispositivos móviles. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> <b>#Esmeraldas</b> Durante una operación de control de armas, municiones y explosivos realizada en el sector la Unión del cantón #Quinindé, dos motociclistas evadieron el control militar ingresando a una vía de tercer orden, abandonando tres pistolas y 46 municiones calibre 9 mm. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> A nivel nacional, soldados de tierra, mar y aire realizan permanentes operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Fuerza Aérea Ecuatoriana</b> <b>@FuerzaAereaEc</b> El helicóptero H145 de la Fuerza Aérea, transporta al personal militar a sectores de difícil acceso de la amazonía para cumplir la misión de vigilancia y control del espacio aéreo. #EstamosContigoEcuador. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> <b>#Carchi</b> Ante los deslizamientos de tierra suscitados por las fuertes lluvias en la comunidad de San Marcos de #Tulcán, efectivos de @FFAAECUADOR contribuyen con instituciones del Estado en la evacuación de personas y remoción de escombros en las viviendas afectadas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> <b>#Esmeraldas</b>   El Comandante del Comando de Operaciones #Norte participó del COE provincial para coordinar acciones de prevención ante el fenómeno del niño y #dragado del puerto pesquero de Esmeraldas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> ec ¡CÁPSULA HISTÓRICA DEL DÍA! ec 🦋 ¡Zarpamos hacia una travesía histórica! 🦋 La #ArmadaEcuatoriana presenta la Cápsula del Día "Creación de la Escuela de Perfeccionamiento de Tripulantes en la Base Naval Norte". <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@esmilecuador</b> El espíritu militar renuncia a una relativa libertad, a su hogar y a su propio bienestar, aun a costa de ofrendar su vida si fuese necesario. <a href="#">Ver más</a></p>	

## COYUNTURA

### Así se calcula pensión de jubilación en Ecuador que el IESS quiere cambiar. Primicias

El Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS) tiene cada vez menos recursos para cubrir el gasto para cubrir las pensiones de sus jubilados, que se ha disparado. Entre las razones de la crisis de liquidez del IESS están el incremento de la esperanza de vida en Ecuador y un aumento significativo en el número de pensionistas año a año. Mientras tanto, no ha existido un alza importante en el número de aportantes. Ante esta compleja situación, el presidente del Consejo Directivo del IESS, Eduardo Peña, dice que planteará a la Asamblea una reforma parcial a la Ley de Seguridad Social para cambiar el cálculo de las pensiones, de manera que esté más acorde con los años de aportación. [Ver más](#)





MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



## Viernes, 05 de enero 2024 Día del Periodista Ecuatoriano

### La Asamblea aprobó la creación de la Universidad de la Policía. Primicias

Con 81 votos a favor y la abstención del correísmo, el pleno de la Asamblea Nacional aprobó la creación de la Universidad de la Policía, oficialmente denominada de Seguridad Ciudadana y Ciencias Policiales. La institución será pública y contará con autonomía jurídica, académica, administrativa, económica, financiera, orgánica y patrimonio público. El proyecto arrancó en 2020, cuando María Paula Romo era ministra de Gobierno y Tannya Varela comandaba la Policía Nacional. Y fue planteada en la Asamblea por la exlegisladora Rocío Guanaluiza. [Ver más](#)



### Guayaquil casi iguala a Quito como la principal economía del Ecuador: ¿el Puerto Principal vuelve a ser la capital económica del país? El Universo

La economía de la ciudad de Guayaquil creció más rápido que la de Quito, capital de la República, en el periodo 2018-2022, según las últimas cifras de las cuentas nacionales del Banco Central del Ecuador (BCE) publicadas en diciembre de 2023 y que detallan la producción de bienes y servicios finales por cantones. El principal puerto del país cierra brecha y casi alcanza al valor agregado bruto (VAB) que genera Quito. [Ver más](#)



### Ecuador prepara el camino para un acercamiento al FMI. Primicias

Ecuador prepara el camino para un acercamiento con el FMI (Fondo Monetario Internacional). El ministro de Finanzas, Juan Carlos Vega, anunció que viajará a Washington en enero de 2024 para reunirse con organismos multilaterales y no va con las manos vacías. Vega ha anunciado que presentará a Carondelet propuestas para focalizar los subsidios a los combustibles en las dos primeras semanas de enero de 2024. No es un gasto menor, pues representará alrededor de USD 2.293 millones al cierre de 2023. [Ver más](#)



### Venta de oro del Banco Central deja USD 252,9 millones en utilidades. Primicias

El Banco Central de Ecuador (BCE) vendió alrededor de 241.000 onzas troy de oro que formaban parte de las reservas internacionales por un valor de USD 494 millones. Según la entidad, la operación generó al BCE utilidades adicionales por USD 252,9 millones, de las cuales, hasta el 70% serán distribuidas durante el primer trimestre del 2024, al Ministerio de Finanzas, conforme lo dispuesto en el Código Monetario. Con esto, el Gobierno Central recibirá unos USD 177 millones producto de la operación de venta de oro. [Ver más](#)



### Pachakutik critica consulta y ve afán electoral de Daniel Noboa. Primicias

El movimiento Pachakutik, brazo político de la Confederación de Nacionalidades Indígenas (Conaie), señaló el 4 de enero del 2024 que la consulta popular formulada por el presidente de la República, Daniel Noboa, "da vueltas y no resuelve nada". "Tal cual están planteadas las preguntas de la consulta, se puede sospechar que el interés del gobierno no es resolver los graves problemas que enfrentamos los ecuatorianos, sino reafirmar su figura electoral y eliminar cualquier contrapeso o alternativa que venga de la sociedad", apuntó. [Ver más](#)



### Cristina Reyes habla sobre su exasesora vinculada en la trama de Norero. Primicias

La presidenta del Parlamento Andino y exlegisladora ecuatoriana, Cristina Reyes, habló por primera vez sobre el caso Metástasis, este 4 de enero de 2024. La funcionaria se refirió a su exasesora, Mayra Salazar, una de las figuras clave en la investigación por delincuencia organizada. Salazar trabajó con Reyes, entre 2019 y 2021, cuando ella era parte de la Asamblea Nacional, según las declaraciones de la ahora parlamentaria andina. Según la Contraloría, Salazar fue parte también del Parlamento Andino entre enero y abril de 2023. [Ver más](#)



### María Paula Romo y bancada de Construye responden a Daniel Noboa con referencias de Pokémon. Ecuavisa

María Paula Romo, y parte de la bancada legislativa del movimiento Construye, reaccionaron a los enunciados realizados por el presidente Daniel Noboa, en donde señaló que la exministra de Gobierno de Lenín Moreno tuvo una transformación similar a la de un Pokémon. "María Paula Romo fue presidenta de la Comisión de Justicia (de la Asamblea Nacional) del correísmo, asambleísta constituyente del correísmo, de ahí fue elegida por el correísmo, traiciona al correísmo y se vuelve anticorreísta de ultraderecha. Eso es una evolución increíble. Un Pokémon, más o menos", dijo el primer mandatario durante una entrevista radial la mañana de este 4 de enero. [Ver más](#)



@DefensaEcuador



@defensagob



@DefensaEc



@DefensaEcuador



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



**Viernes, 05 de enero 2024**  
**Día del Periodista Ecuatoriano**

## **Uso de rejas en Guayaquil: los requisitos que vigilará la ordenanza recién aprobada. Expreso**

Finalmente, luego de dos apacibles debates por parte del Concejo Municipal de Guayaquil, la tarde de este jueves 4 de enero, se aprobó la ordenanza que regula la utilización de rejas y cerramientos en los barrios, una normativa que empezó a regir desde este mismo día. La inseguridad que se vive en Guayaquil provocó que entre enero y octubre del 2023 se instalaran más de 500 rejas en la ciudad, lo que también provocó las quejas de los ciudadanos que denunciaban ser impedidos de circular libremente por las vías. Ante esto, el concejal Raúl Chávez mocionó la creación de esta ordenanza. [Ver más](#)



## **Inédita cifra de ataques a la libertad de prensa en Perú. La Hora**

En Perú se produjeron 352 ataques a la libertad de prensa durante 2023, la cifra más alta de estos casos en lo que va del siglo, informó la Asociación Nacional de Periodistas (ANP) en un comunicado. De acuerdo con el reporte de la Oficina de Derechos Humanos del Periodista (OFIP) de la ANP «esta es la mayor cifra registrada en lo que va del presente siglo, seguida por los récords de 2022 (303 casos), 2020 (239) y 2007 (212)». La asociación agregó que Lima «mantiene su récord histórico», al liderar el registro con un total de 208 ataques, seguida por la norteña Trujillo, con 19 casos, y las sureñas Tacna, con 11, y San Román, con 10. [Ver más](#)



## OPINIÓN

### **La extorsión agrava la inseguridad. Eduardo Peña Triviño. El Universo**

El cúmulo de problemas sociales se ha unido en los últimos años el recrudecimiento de la extorsión. Es un delito tipificado en el art. 185 del Código Orgánico Integral Penal como un acto que obliga a otro, con violencia o intimidación, a emitir un acto o negocio en perjuicio de su patrimonio o el de un tercero. No pocas veces la extorsión va unida al secuestro para exigir grandes cantidades de dinero y sus víctimas son personas que pueden pagar costosos rescates. Pero en los últimos tiempos, los delincuentes abusan de pequeños propietarios, de gente que no es rica, de comerciantes que han debido cerrar sus negocios para no ser víctimas de atentados mayores. También la prensa informa de estudiantes que extorsionan a sus profesores para obtener buenas calificaciones sin merecerlas. Son figuras inéditas de violencia contra maestros que merecen el mayor respeto, por ser tales. [Ver más](#)



### **Descontaminar la consulta: la tarea. Alejandro Zavala. Primicias**

Es que es casi una ley de la física, que cuando un Gobierno está débil, todo el mundo quiere hacer leña del árbol caído. Así la oposición era cada vez más virulenta en sus ataques, Iza calentaba las calles, mientras la Asamblea acosaba a los ministros y se preparaba la ruta de la inestabilidad y el golpismo. Con ese escenario, de tanta polarización y baja aceptación, advertíamos entonces que tener la vocería y el control absoluto por parte del Gobierno de la consulta era un error. Resultaban evidentes dos cosas: [Ver más](#)



### **Lo nuevo, lo viejo y lo feo. Milica Pandzic. La Hora**

Ecuador empieza este año con un Gobierno relativamente nuevo, que vendió la idea de ser 'algo nuevo en política' y con ello, tener la posibilidad de construir 'el nuevo Ecuador'. No obstante, tal como mencioné en una columna previa, antes de que se conocieran los resultados de las últimas elecciones: el Gobierno que llegara al poder, estaría rodeado de circunstancias apremiantes, tanto por la necesidad de actuar, como por la paciencia de los ecuatorianos que sería muy poca; y se puede decir que el Gobierno ya está sintiendo el peso de sus circunstancias. [Ver más](#)





MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



**Viernes, 05 de enero 2024**  
**Día del Periodista Ecuatoriano**

## ¿Aporta a la seguridad del país la consulta que realizará el presidente Daniel Noboa? Esto dicen nuestros columnistas. El Universo

Los ecuatorianos serán llamados de nuevo a las urnas para votar en una consulta popular promovida por el presidente Daniel Noboa, quien ya presentó las once preguntas que estarían en las papeletas y cuya mayoría se refieren al tema de seguridad. Desde diversos ámbitos se han emitido opiniones sobre su utilidad, puesto que especialistas han dicho que varias de las propuestas se pueden hacer por ley o decreto, y que habrá problemas para superar el filtro de la Corte Constitucional. Incluso se habla de expectativas no cumplidas o que faltan cosas. [Ver más](#)



## Consulta de juguete. Adrián Santiago Pérez Salazar. El Universo

Daniel Noboa ha, finalmente, revelado las preguntas que pretende plantearle al país en consulta popular. Gran decepción. Usadas apropiadamente, las consultas populares son excelentes herramientas para convertir al mismísimo pueblo en el actor principal de un proceso de transformación institucional. En Ecuador, sin embargo, las consultas populares han sido reducidas a una táctica banal para conseguir "capital político": al realizar unas cuantas preguntas superficiales que obviamente serán contestadas con un "sí", el Ejecutivo de turno busca conseguir una "victoria" fácil en las urnas que luego pueda capitalizar políticamente. Este parece ser el verdadero objetivo de Daniel Noboa y su consulta de juguete. [Ver más](#)



## Día del Periodista. Wellington Toapanta. La Hora

Mientras el Ecuador no cesa su dinámica, pese a los acechos del crimen organizado transnacional, el periodista profesional lo hace armado de ética en convulsionados espacios políticos, económicos, sociales, para registrar, elaborar y difundir hechos y opiniones de interés general, materia prima sustantiva para que la sociedad analice y determine su bienestar. El periodista celebra 87 años de institucionalización del Día del Periodista. El 5 de enero "es una de las fechas clásicas de mayor recordación en los Anales de la República Ecuatoriana (...), conmemorativa de la aparición del primer periódico 'Primicias de la Cultura de Quito', fundado por el Precursor de nuestra Independencia, Dr. Francisco Eugenio de Santa Cruz y Espejo", resalta el decreto del 23 de diciembre de 1937. [Ver más](#)



## RADIO Y TELEVISIÓN - MEDIO DÍA

Consejo de seguridad se desarrolla en Guayaquil. Mención Ministro de Defensa **TC 4-enero-2024**



Presidente Noboa lidera reunión de Consejo de Seguridad Pública. Mención Ministro de Defensa **Ecuavisa 4-enero-2024**



¿Cuál será el rol de FF.AA.? Ecuavisa 4-enero-2024

[Ver más](#)



El presidente Daniel Noboa defiende la consulta popular en una entrevista – Ecuavisa 4-enero-2024

[Ver más](#)





MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



**Viernes, 05 de enero 2024**  
**Día del Periodista Ecuatoriano**

<p>Deslave en parroquia El Chical, Tulcán. Mención colaboración de Helicóptero de las Fuerzas Armadas TC 4-enero-2024</p>	
<p>Un fallecido y varios damnificados tras un fuerte deslave en Tulcán. Mención FF.AA. <b>Teleamazonas</b> 4-enero-2024</p>	
<p>Asambleístas reaccionaron de forma negativa ante la consulta popular – Ecuavisa 4-enero-2024 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Transportistas insisten en militarizar las carreteras más conflictivas del país – Teleamazonas 4-enero-2024</b> Los transportistas insisten en que se militaricen las carreteras más conflictivas, como la Vía Durán-Boliche, donde un conductor se accidentó para evitar ser asaltado. Los Agentes de Tránsito aseguran que ellos también son víctimas de grupos delictivos. <a href="#">Ver más</a></p>	